

PREVIO
 PIB crecería 3,3% en el 2020,
 según informe de Anif y AON

SIGUIENTE
 Queja sobre lactosuero en la
 leche llega a la Superindustria

REESTATIZAR A **ECOPETROL** VALDRÍA MÁS DE 15 BILLONES DE PESOS

5 min ago / Herman Porras Molina / 6 min read

Entornointeligente.com /
 Un solo punto del pliego de 104 peticiones que el Comité Nacional del Paro le presentó al Gobierno, le costaría al país unos \$15,4 billones, es decir, al menos dos reformas tributarias.

(Lea: Pliego de comité de paro pasó de 13 a 104 puntos)

De esa magnitud será la dificultad para los diálogos entre el Gobierno y los organizadores de la protesta iniciada el pasado 21 de noviembre, y que amenaza con extenderse hasta el próximo año.

(Lea: El billonario 'coletazo' de 9 días de paro nacional)

Tanto el Gobierno como el sector privado sienten que las peticiones del Comité van más allá de las posibilidades de una negociación, por lo que el pliego, a cambio de dejar claras las aspiraciones de los organizadores de las marchas, generó más incertidumbre.

En el caso de **Ecopetrol**, el Estado es dueño del 89%, pues el 11% restante fue puesto en manos de los colombianos, tras la autorización dada por el Congreso, para democratizar el 20% de la propiedad de la petrolera. Las acciones colocadas en el mercado se hicieron en dos tandas, una parte a \$1.400 y otra a \$3.700.

Ayer, el título de la compañía cerró a \$3.260, lo que equivale a un descenso frente a un día atrás. Sin embargo, esta había venido subiendo por la mejoría del precio externo del **petróleo** y el cierre del plazo para el reconocimiento del dividendo que se apruebe en la Asamblea General de marzo próximo.

Portafolio revisó varios de los puntos más complejos del pliego, con el fin de evaluar cuál es la racionalidad de los mismos y lo que implicaría tenerlo en cuenta en las negociaciones.

Por ejemplo, la decisión de retirar a Colombia de Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (Ocde), a la cual acaba de entrar, tiene grandes implicaciones, tanto en la inversión hecha durante los últimos años para cumplir los requerimientos de admisión, como en la imagen del país frente a los inversionistas internacionales.

Esta decisión afectaría incluso a los mismos sindicatos, pues uno de los requisitos para pertenecer a ese 'club de buenas prácticas' es el respeto a los derechos laborales y garantizar la organización sindical en empresas públicas y privadas.

"Renegociar los TLC y salir de la Ocde representa para los empresarios perder la estabilidad jurídica para los negocios", dijo María Claudia Lacouture, exministra de Comercio y actual presidenta de la Cámara de Comercio Colombo Estadounidense (Amcham).

Sobre los acuerdos comerciales, Lacouture aseguró que estos ofrecen reglas de juego claras para los empresarios, para poder vender y adquirir materia primas para la transformación en la industria nacional.

No tener aranceles le permite a la industria más oportunidades para competir en los mercados de mayor consumo, brindando a los colombianos opciones para crecer y la generación de equidad.

"En la actualidad, el país tiene acuerdos vigentes con cerca de 15 países. Para el caso concreto del acuerdo con Estados Unidos, renegociar un TLC implicaría perder los beneficios para acceder a ese mercado que hoy representa el 28% de las exportaciones del país. Por otro lado, la inversión estadounidense ha generado, durante los últimos años, más de 90.000 empleos y acceso a capacitación, transferencia de conocimiento y tecnología para el fortalecimiento empresarial", dijo la presidenta de Amcham.

Por su parte, Javier Díaz, presidente de la Asociación Nacional de Comercio Exterior (Analdex) asegura que "el pliego de peticiones que se ha presentado resulta desafortunado, pues refleja que realmente no tienen unas solicitudes específicas que se puedan evaluar y analizar su adopción para mejorar aspectos que puedan ser adoptados en el propósito de tener una política social más incluyente".

Asimismo, el funcionario señaló que el pliego contiene todo tipo de solicitudes, algunas de las cuales constituyen más una plataforma política, que impiden su consideración en un proceso de reivindicación social que busque un mayor bienestar para la población.

"Creo que como plataforma política sería más conveniente que se presentara en un proceso electoral. Creo que es realmente imposible llegar a acuerdos en una mesa de conversación, si este es el documento base", agregó Díaz.

A su turno, Rosmary Quintero, presidenta de la Asociación Colombiana de Pequeñas y Mediana Empresas (Acopi), criticó el pliego del denominado Comité Nacional de Paro, porque considera que sus peticiones no son realistas.

"Yo veo que las solicitudes dejan clara su intención de cogobernar, y eso no veo que el Ejecutivo esté dispuesto a incluirlo como un tema de negociación", dijo a Portafolio la presidenta de Acopi.

Otros de los puntos del listado de peticiones presentado por el Comité Nacional del Paro que llama la atención de los expertos son los que tienen que ver con el pedido de derogatoria de la Ley Naranja, la creación del Holding Financiero del Estado y la suspensión del trámite de la reforma tributaria que anoche, al cierre de esta edición, todavía estaba siendo votada en el Senado del país.

Cabe decir que en la Cámara de Representantes se retomará hoy la discusión y la respectiva votación del articulado. Estas solicitudes son irrealizables, pues en el caso de los dos primeros ya están en operación, en tanto que la reforma tributaria sería aprobada antes del 23 de este mes, cuando se espera que finalicen las sesiones extras del Congreso.

Relacionados Recomendados Economía

La ruta de **Reficar** para ir más allá de 200.000 barriles día Última actualización – diciembre 18 de 2019 · 10:00 p.m. Economía

Ecopetrol aprobó modificación de la destinación de reserva ocasional Última actualización – diciembre 16 de 2019 · 11:03 a.m. Economía

Ecopetrol marca récord en el número de hallazgos de crudo y gas Última actualización – diciembre 16 de 2019 · 11:08 a.m. Empresas

Ecopetrol ya saca con 'fracking' Última actualización – diciembre 04 de 2019 · 10:00 p.m. Economía

Bolsas de Colombia y Brasil, las más destacadas del año Última actualización – diciembre 18 de 2019 · 10:00 p.m. Economía

Hoy habrá nuevo intento para concertar el salario mínimo Última actualización – diciembre 18 de 2019 · 10:00 p.m. Economía

Justo & Bueno ya cuenta con 1.000 tiendas en Colombia Última actualización – diciembre 18 de 2019 · 10:00 p.m. Economía

PIB crecería 3,3% en el 2020, según informe de Anif y AON Última actualización – diciembre 18 de 2019 · 10:00 p.m.

LINK ORIGINAL: [Portafolio](#)

[Entornointeligente.com](#)

COMITÁNACIONAL PARO / GOBIERNO / PLIEGO / TANTO

FACEBOOK TWITTER REDDIT PINTEREST EMAIL LINKEDIN WHATSAPP

PREVIO
 PIB crecería 3,3% en el 2020, según informe de Anif y AON

SIGUIENTE
 Queja sobre lactosuero en la Superindustria

QUIZÁS TE GUSTE

Mundo
 WANDA NARA SE SUMA A GRAN HERMANO VIP

Mundo
 EDITORIAL: FUERTE GOLPE AL COMERCIO GLOBAL

Mundo
 PIB CRECERÍA 3,3% EN EL 2020, SEGÚN INFORME DE ANIF Y AON

Mundo
 'LA INVESTIGACIÓN ES UN FOCO PARA INVERTIR EN EL PAÍS': GSK

Mundo
 BOLSAS DE COLOMBIA Y BRASIL, LAS MÁS DESTACADAS DEL AÑO

Mundo
 SIGUE CRECIENDO EL DÉFICIT DE LA BALANZA COMERCIAL

Mundo
 BLACKROCK APUESTA POR ACCIONES DE COLOMBIA

Mundo
 GOOGLE, AMAZON Y APPLE SE UNEN PARA EL DESARROLLO DE HOGARES INTELIGENTES

Mundo
 PAULINA RUBIO Y UNIVERSAL MUSIC SE DICEN ADIÓS, DESPUÉS DE 20 AÑOS JUNTOS

Mundo
 CHINA

Mundo
 AVANZA EL PLAN DE EMERGENCIA DE FERNÁNDEZ CONTRA LA CRISIS ARGENTINA

Mundo
 TOM BRADY, EMPRENDEDOR Y MINA DE ORO PARA LAS MARCAS

Mundo
 RT LE MUESTRA EL PRIMER VIDEO EN 360° GRABADO EN EL ESPACIO ABIERTO

Mundo
 MARGARITA SERÍA BUEN EMERGENTE...

Mundo
 PAÍSES DE LA ONU CONFIRMAN LAS CREDENCIALES DE LOS REPRESENTANTES DE MADURO

Mundo
 INCAUTAN CARNES DE ANIMALES EN VÍA DE EXTINCIÓN EN EL ABURRÁ

Mundo
 CALIFORNIA BANS INSURERS FROM DROPPING COVERAGE TO ANOTHER 200,000 FIRE-PRONE HOMES

Mundo
 GOBIERNO INVIERTE MÁS DE \$ 43 MILLONES EN INSTALACIÓN Y MEJORAMIENTO DE RIEGO

Mundo
 ENTORNOINTELIGENTE | UN ACCIDENTE DE TRÁNSITO EN MÉXICO DEJA AL MENOS 14 MUERTOS Y 12 HERIDOS

Mundo
 TAJANI DENUNCIÓ AL RÉGIMEN DE MADURO Y PIDIÓ A LA UE SER MÁS CONTUNDENTE

Mundo
 JOHAN MORENO NO CONTINÚA CON EL NUBLENSE DE LA PRIMERA B DE CHILE

Mundo
 AGRESOR DE AGENTE DE ATM DEJÓ AUTO ABANDONADO EN CONCESIONARIA

Mundo
 DESCUBREN DOS ANCLAS EN EL LUGAR DONDE DESEMBARCÓ HERNÁN CORTÉS EN MÉXICO

Mundo
 DONALD TRUMP TRAS ACUSACIÓN FORMAL DE CARGOS DE JUICIO POLÍTICO: HAN ABARATADO EL PROCESO